

Erasmus+ Mobilities Country Specific FAQ Sheet [Austria] WP3.3

Individual Educator FAQ's

I want to engage in a Erasmus+ mobility programme – where can I get information? – For information about Erasmus+ mobility programmes, please visit the website of the European Commission (<https://erasmus-plus.ec.europa.eu/>).

Ich möchte an einem Erasmus+ Mobilitätsprogramm teilnehmen - wo kann ich Informationen erhalten? – Informationen über Erasmus+ Mobilitätsprogramme finden Sie auf der Website der Europäischen Kommission (<https://erasmus-plus.ec.europa.eu/>).

What options do I have as an educator to take part in an Erasmus+ mobility programme? – As an educator, you can either take part in a teaching or training mobility abroad.

Welche Möglichkeiten habe ich als Lehrkraft, an einem Erasmus+ Mobilitätsprogramm teilzunehmen? - Als Lehrkraft können Sie entweder an einer Lehr- oder Ausbildungsmobilität im Ausland teilnehmen.

Why should I take part in an Erasmus+ teaching mobility? - Through teaching abroad, you can gain broader a perspective on education, exchange knowledge with your colleagues in another country and pick up educational good practices.

Warum sollte ich an einer Erasmus+ Lehrmobilität teilnehmen? - Durch eine Lehrtätigkeit im Ausland können Sie eine breitere Perspektive auf das Bildungswesen gewinnen, Wissen mit Ihren KollegInnen in einem anderen Land austauschen und bewährte Verfahren im Bildungsbereich kennenlernen.

What kind of Erasmus+ training mobilities are there? - Training periods can be courses and training or job shadowing periods at a VET institution or another relevant organisation.

Welche Arten von Erasmus+ Ausbildungsmobilitäten gibt es? - Bei den Praktika kann es sich um Kurse und Schulungen oder Hospitationen in einer Berufsbildungseinrichtung oder einer anderen einschlägigen Organisation handeln.

Which countries offer teaching or training mobilities? - These opportunities are available between schools based in Erasmus+ Programme countries.

Welche Länder bieten Lehr- oder Ausbildungsmobilitäten an? - Diese Möglichkeiten werden zwischen Schulen in Ländern des Erasmus+ Programms angeboten.

How long does the teaching mobility last? - A teaching assignment must last a minimum of two days and can last up to one year (excluding travelling time).

Wie lange dauert die Lehrmobilität? - Ein Lehrauftrag muss mindestens zwei Tage und kann bis zu einem Jahr dauern (ohne Reisezeit).

How long does the training mobility last? - A training period must last a minimum of two days and cannot last more than one month (for courses and training) and two months (for job shadowing), excluding travelling time.

Wie lange dauert die Ausbildungsmobilität? - Ein Praktikum muss mindestens zwei Tage und darf nicht länger als einen Monat (bei Kursen und Schulungen) bzw. zwei Monate (bei Hospitationen) dauern (ohne Reisezeit).

How can I apply for a teaching or training mobility abroad? - You cannot apply directly for a grant as an individual. Applications must be made by schools/institutions (or consortium coordinators on behalf of schools) who in turn select candidates for teaching assignments abroad from their staff. Ask within your school/institution to find out whether these opportunities are available to you.

Wie kann ich mich für eine Lehr- oder Ausbildungsmobilität im Ausland bewerben? - Sie können sich als Einzelperson nicht direkt um ein Stipendium bewerben. Die Bewerbungen müssen von Schulen/Einrichtungen (oder KonsortialkoordinatorInnen im Namen von Schulen) gestellt werden, die ihrerseits KandidatInnen für Lehraufträge im Ausland aus ihrem Personal auswählen. Erkundigen Sie sich bei Ihrer Schule/Einrichtung, ob diese Möglichkeiten für Sie in Frage kommen.

Is there a possibility to receive a fund in order to cover my costs? - EU grants are paid to the coordinating organisation (your school/institution or a consortium coordinator) and are designed to cover your costs for travel and subsistence during your time abroad, as well as offer organisational support to participating organisations. In addition, the Erasmus+ programme provides means to support the inclusion of participants with fewer opportunities.

Besteht die Möglichkeit, einen Zuschuss zu erhalten, um meine Kosten zu decken? - EU-Zuschüsse werden an die koordinierende Organisation (Ihre Schule/Einrichtung oder KonsortialkoordinatorInnen) gezahlt und sollen Ihre Reise- und Aufenthaltskosten während Ihres Auslandsaufenthalts decken sowie den teilnehmenden Organisationen organisatorische Unterstützung bieten. Darüber hinaus stellt das Programm Erasmus+ Mittel zur Verfügung, um die Einbeziehung von TeilnehmerInnen mit geringeren Möglichkeiten zu unterstützen.

Individual Provider FAQ's

I am an organization working in the field of second level education/VET/FET and would like to engage in an Erasmus+ mobility programme - where can I get information? – For information about Erasmus+ mobility programmes, please visit the website of the European Commission (<https://erasmus-plus.ec.europa.eu/>).

Ich bin eine Organisation, die im Bereich der Sekundarstufe/Berufsbildung/Weiterbildung tätig ist und an einem Erasmus+-Mobilitätsprogramm teilnehmen möchte - wo kann ich

Informationen erhalten? - Informationen über Erasmus+ Mobilitätsprogramme finden Sie auf der Website der Europäischen Kommission (<https://erasmus-plus.ec.europa.eu/>).

I would like to encourage the mobility of my students/apprentices/trainees/staff – what do I have to do? - The role of the organisations in this process is to organise these opportunities for individuals. Organisations that want to open up to cross-border exchange and cooperation can participate in short-term-projects or take part in long-term programs for which they need to apply to acquire an Erasmus accreditation. Accreditation is open to all organisations that want to organise mobility activities on a regular basis.

Ich möchte die Mobilität meiner Studierenden/Auszubildenden/PraktikantInnen/MitarbeiterInnen fördern - was muss ich tun? - Die Rolle der Organisationen in diesem Prozess besteht darin, diese Möglichkeiten für Einzelpersonen zu organisieren. Organisationen, die sich für den grenzüberschreitenden Austausch und die grenzüberschreitende Zusammenarbeit öffnen wollen, können an Kurzzeitprojekten oder an langfristigen Programmen teilnehmen, für die sie eine Erasmus-Akkreditierung beantragen müssen. Die Akkreditierung steht allen Organisationen offen, die regelmäßig Mobilitätsaktivitäten organisieren wollen.

How can I apply for a short-term-project? - Applications can be submitted annually and the call is usually published in spring. Individuals cannot apply for funding. Only public or private vocational training institutions can submit project applications and send participants. Previous experience in Erasmus+ is not a prerequisite.

Wie kann ich mich für ein Kurzzeitprojekt bewerben? - Anträge können jährlich eingereicht werden, und die Ausschreibung wird in der Regel im Frühjahr veröffentlicht. Einzelpersonen können sich nicht um eine Finanzierung bewerben. Nur öffentliche oder private Berufsbildungseinrichtungen können Projektanträge einreichen und TeilnehmerInnen entsenden. Frühere Erfahrungen mit Erasmus+ sind keine Voraussetzung.

How can I apply for an Erasmus accreditation? - Applications can be submitted annually and the call for accreditation is usually published in autumn. The application process is managed by the National Agency of the country where the applicant organisation is established. To check if your organisation can apply, visit the website of your National Agency (<https://erasmusplus.at/de/>).

Wie kann ich einen Antrag auf eine Erasmus-Akkreditierung stellen? - Die Antragstellung ist jährlich möglich, der Aufruf zur Akkreditierung wird in der Regel im Herbst veröffentlicht. Das Antragsverfahren wird von der Nationalen Agentur des Landes verwaltet, in dem die antragstellende Organisation ansässig ist. Um zu prüfen, ob Ihre Organisation einen Antrag stellen kann, besuchen Sie die Website Ihrer Nationalen Agentur (<https://erasmusplus.at/de/>).

Where can I find inspiration for a project idea? – If you are looking for inspiration for your project, search the project results platform for other projects in your field ([Search - Erasmus+ \(europa.eu\)](https://erasmus-plus.ec.europa.eu/)).

Wo finde ich Anregungen für eine Projektidee? - Wenn Sie nach Anregungen für Ihr Projekt suchen, können Sie auf der Plattform für Projektergebnisse nach anderen Projekten in Ihrem Bereich suchen ([Search - Erasmus+ \(europa.eu\)](https://erasmus-plus.ec.europa.eu/)).

Where can I find possible partners for my project proposal? - The partner search on the EU's Funding and Tenders portal helps you search for potential partners for your proposal ([Partner Search | EU Funding & Tenders Portal \(europa.eu\)](#)).

Wo kann ich mögliche PartnerInnen für meinen Projektvorschlag finden? - Die Partnersuche auf dem Förder- und Ausschreibungsportal der EU hilft Ihnen bei der Suche nach potenziellen PartnerInnen für Ihren Vorschlag ([Partnersuche | EU Funding & Tenders Portal \(europa.eu\)](#)).

Additional FAQ's that are country specific

I am planning a trip abroad. Where can I get more information about my stay abroad? - On the homepage of the Austrian Federal Ministry for European and International Affairs you can find more information about your destination country, Austrian representations at your destination, registration abroad and emergency tips (<https://www.bmeia.gv.at/reise-services/auslandsservice>).

Ich plane eine Reise ins Ausland. Wo erhalte ich nähere Informationen zu meinem Auslandsaufenthalt? – Auf der Homepage des Österreichischen Bundesministeriums für Europäische und Internationale Angelegenheiten erhalten Sie nähere Informationen zu Ihrem Reiseland, zu den österreichischen Vertretungen an Ihrem Reiseziel, zur Auslandsregistrierung sowie Notfalltipps (<https://www.bmeia.gv.at/reise-services/auslandsservice>).

I would like to prepare for my trip. What do I have to do? - On the homepage of the Austrian Federal Ministry for European and International Affairs you will find more detailed information on what you need to consider and prepare before your trip (<https://www.bmeia.gv.at/reise-services/reiseinformation/vor-der-reise>).

Ich möchte mich auf meine Reise vorbereiten. Was muss ich tun? - Auf der Homepage des Österreichischen Bundesministeriums für Europäische und Internationale Angelegenheiten erhalten Sie nähere Informationen darüber, was Sie vor Ihrer Reise beachten und vorbereiten müssen (<https://www.bmeia.gv.at/reise-services/reiseinformation/vor-der-reise>).

What is registration abroad and how can I register for it? - Registration as an Austrian abroad with the competent Austrian representation authority is not mandatory, but it is in the interest of every individual and can also enable efficient aid measures in the event of a crisis or disaster. Registration can be done, for example, via the homepage of the Foreign Ministry or via the Foreign Service App (for iOS and Android) (<https://www.bmeia.gv.at/oeb-pekingservice-fuer-buergerinnen/information-fuer-auslandsosterreicherinnen-und-auslandsosterreicher/registrierung>).

Was ist eine Auslandsregistrierung und wie kann ich mich dafür registrieren? - Eine Registrierung als Auslandsösterreicherin oder Auslandsösterreicher bei der zuständigen österreichischen Vertretungsbehörde ist keinesfalls verpflichtend, sie liegt aber im Interesse jeder einzelnen Person und kann darüber hinaus in Krisen- und Katastrophenfällen effiziente Hilfsmaßnahmen ermöglichen. Die Registrierung kann zum

Beispiel über die Homepage des Außenministeriums oder über die Auslandsservice App (für iOS und Android) erfolgen (<https://www.bmeia.gv.at/oeb-peking/service-fuer-buergerinnen/information-fuer-auslandsoesterreicherinnen-und-auslandsoesterreicher/registrierung>).